

"Brasil – Imágenes inéditas de indígenas aislados", *Survival International España*, Madrid, España, 16 de agosto de 2013.

Consultado en:

[http://www.survival.es/noticias/9493?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed: SurvivalEspana \(Survival España\)&utm_content=Google International](http://www.survival.es/noticias/9493?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed: SurvivalEspana (Survival España)&utm_content=Google International)

Fecha de consulta: 28/08/2013.



Hogar de indígenas aislados abandonado apresuradamente, Río Pardo, Brasil. © FUNAI

Esta página se creó en 2013 y puede contener terminología en desuso.

El departamento de asuntos indígenas de Brasil, FUNAI, ha difundido la “grabación inédita de una tribu no contactada” que vive en el corazón de la Amazonia brasileña.

Las imágenes muestran a un grupo de nueve indígenas caminando a lo largo de un sendero en la selva. Los hombres llevan arcos y flechas y una mujer carga con una cesta y dos niños pequeños. Es ella quien detecta a los foráneos que graban y da la voz de alarma.

Los kawahivas son un pueblo nómada, [al borde de la extinción](#), que huye desesperadamente de madereros armados y ganaderos que operan dentro y en los alrededores de la selva que habitan.

El vídeo fue grabado por el departamento de indígenas aislados de FUNAI en 2011, pero no se ha difundido hasta ahora presumiblemente para llamar la atención sobre la crítica situación que afrontan los kawahivas.

Tras su emisión en el noticiero nacional un concejal de Colniza, la localidad más cercana a la tierra de los kawahivas conocida por ser la más violenta de todo Brasil, acusó a FUNAI de “plantar” allí a la tribu para evitar que la población local explote la selva.

Aunque las primeras referencias de los kawahivas datan de 1750, poco se sabe de esta tribu. Podrían ser los últimos supervivientes de su pueblo o podrían estar emparentados con alguna de las tribus vecinas que los apodan “Baixinhos” (gente pequeña) o “Cabeças vermelhas” (cabezas rojas).

Desde 1998 FUNAI envía periódicamente a la zona equipos que han localizado malocas (casas comunales) abandonadas llenas de utensilios esenciales como flechas, cestas llenas de nueces y hamacas tejidas con fibra de árbol.

No hay señales de ningún tipo de cultivo en el territorio. Los indígenas sobreviven gracias a la caza y a la recolección ya que están en movimiento constante.

En 2005 Survival organizó una intensa campaña para urgir a las autoridades brasileñas a preservar la tierra de los kawahivas, conocida como el territorio de Río Pardo, después de conocer que un juez había anulado la orden de FUNAI de proteger la tierra y de que madereros armados estaban invadiendo el área con el propósito de cazar indígenas para matarlos.

En 2007 Río Pardo fue [identificado formalmente por FUNAI](#), que se encarga de restringir el paso a los foráneos.

Varias acusaciones de genocidio contra los kawahivas no contactados fueron investigadas por un fiscal federal en 2005: se emitieron 90 órdenes de arresto y muchas fueron las personas detenidas, pero ninguna fue apresada o juzgada.